

## Alianza militar entre Rusia y China avanza a una “Nueva Era”

Por: [Adbeel Barbosa](#)

Globalización, 13 de junio 2023  
[Rebelión](#)

Región: [China](#), [Rusia](#)  
Tema: [Geopolítica](#), [Política](#)

**Rusia y China** siguen fortaleciendo su cooperación política y militar, un ejemplo de esto son los ejercicios realizados en conjunto por las fuerzas aeroespaciales de ambos países el pasado jueves 8 de junio del presente año, patrullando el mar de Japón, el mar de China occidental y el océano Pacífico.

La cooperación entre estos dos países, tuvo un reforzamiento tras la visita de tres días del nuevo Consejero de Estado y Ministro de Defensa Chino, Li Shangfu, a Moscú, la cual consistió de dos reuniones: la primera con el presidente Vladimir Putin y la segunda con su homólogo, Sergei Shoigu.

Teniendo en cuenta que la visita de Xi Jinping a territorio ruso en el mes de marzo de 2023, marcó un antes y un después en la cooperación entre estas dos potencias, la visita de Shangfu, confirma los deseos del gobierno chino por seguir fortaleciendo el trabajo conjunto con su país vecino en materia militar.

El pasado 16 de abril del presente año, en el Palacio del Senado, edificio construido de 1776 a 1788 por Matvéi Kazakov.

El presidente ruso Vladimir Putin acompañado del ministro de Defensa ruso, Sergei Shoigu, recibieron a Li en la oficina representativa del palacio.

El ministro chino utilizó esta reunión para presentarse al gobierno ruso después de su llegada a este cargo en marzo de 2023.

Pero, ¿Quién es Li Shangfu?

Li Shangfu se unió al Ejército Popular de Liberación (EPL) en 1978, cuando ingresó a la Universidad Nacional de Tecnología de Defensa, donde se graduó como Ingeniero Aeroespacial. En 1982 se le asignó al Centro de Lanzamiento de Satélites de Xichang como técnico, donde pronto comenzó a ascender de rango, llegando a ser director del centro en 2003.

En 2010, coordinó el lanzamiento de la sonda lunar Chang'e 2 no tripulada, parte del Programa Chino de Exploración Lunar, fue la última persona en firmar el acuerdo de lanzamiento. Trabajó por 31 años en este centro hasta el 2013.

En 2016 fue nombrado Comandante Adjunto de la Fuerza de Apoyo Estratégico del Ejército Popular de Liberación, organización responsable del ciberespacio, el espacio y otras guerras de alta tecnología.

El 12 de marzo de 2023, el presidente de la República Popular de China, nombró a Li Shangfu como Ministro de Defensa Nacional.

Según el medio oficial de la presidencia rusa en *Meeting with Chinese Minister of National Defence Li Shangfu*, la junta inició con la participación del presidente ruso dándole la bienvenida al funcionario chino, enfatizando la importancia de la cooperación militar entre ambos países y aprovechó para mencionar: “hemos sido proactivos en nuestras relaciones de ejército a ejército al compartir periódicamente conocimientos prácticos y cooperar en asuntos de defensa. También realizamos ejercicios militares conjuntos en varios teatros de operaciones, como en el mar, en tierra y en aire e incluso en el Lejano Oriente y en Europa. Creo que esto fortalece la relación estratégica basada en la confianza entre nuestras naciones.”

El ministro Li por su parte agradeció su recepción en la capital rusa y mencionó que su primera visita al extranjero ha sido a Rusia, con el objetivo de demostrar a todo el mundo la firme cooperación estratégica de China con su país aliado.

Asimismo, señaló: “Las relaciones entre nuestras fuerzas armadas se fortalecen cada día que pasa. Esta relación gira en torno a los principios de no alineamiento y no confrontación con terceros, y estos principios son muy estables. Estamos trabajando hombro a hombro para mejorar el bienestar de nuestros pueblos. Nuestras relaciones ya han entrado en una nueva era.”

Esta reunión fue parte de la agenda del ministro de defensa chino, quien dos días después de su llegada y reunión con el presidente ruso, se reunió en privado con su homólogo Serguei Shoigu el 18 de abril, en el Ministerio de Defensa ruso construido en la década de 1980, ubicado cerca de la calle Arbat, una de las calles peatonales más antiguas de Moscú.

El anfitrión Serguei Shoigu, se graduó como ingeniero civil del Instituto Politécnico de Krasnoyarsk en 1977. Después de graduarse, Shoigú trabajó en proyectos de construcción en todo el país, hasta convertirse en ejecutivo.

Shoigú habla nueve idiomas con fluidez, incluidos inglés, japonés, chino y turco, además del ruso.

En 1991, fue nombrado Ministro de Situaciones de Emergencia. Se hizo popular debido a su estilo práctico de gestión y alta visibilidad durante situaciones de emergencia como inundaciones, terremotos y actos de terrorismo.

En 1999 se convirtió en uno de los líderes del partido progubernamental Unidad en ruso: Единство.

El 6 de noviembre de 2012, fue nombrado ministro de Defensa por Vladimir Putin.

Actualmente el ministro de defensa ruso, se ha encargado de dirigir la guerra en Ucrania, según The Moscow Times en *Russia's Ukraine Offensive Aims to Defend from 'Western Threat,' Defense Minister Says*, Shoigú dijo que: “el propósito de la invasión es proteger a la Federación Rusa de la amenaza militar que representan los países occidentales, que

intentan utilizar al pueblo ucraniano en la lucha contra el gigante Euroasiático.”

Al iniciar la reunión entre ambos ministros, el funcionario chino agradeció la bienvenida amistosa y mencionó que la primera carta de felicitación que recibió después de ser designado para este cargo fue la del ministro de Defensa de Rusia.

A su vez, «Acordaron continuar manteniendo una estrecha comunicación de alto nivel, mejorar el mecanismo para los intercambios militares, ampliar la cooperación entre teatros, servicios militares y academias, y hacer nuevas contribuciones para promover el desarrollo de alta calidad de las relaciones entre China y Rusia, salvaguardar la seguridad y estabilidad mundial y regional, y servir a la construcción de una comunidad global con un destino compartido” informó el coronel senior Tan Kefei, portavoz del Ministerio de Defensa Nacional Chino en *China-Russia mutual trust improving*, People Daily.

La cooperación entre teatros significa que los dos ejércitos pueden abordar conjuntamente las emergencias en una dirección particular, mientras que la cooperación entre los servicios militares significa que los ejércitos, las armadas y las fuerzas aéreas de los dos países pueden compartir sus experiencias y mejorar sus capacidades.

Zhang Hong, investigador asociado del Instituto de Estudios de Rusia, Europa del Este y Asia Central de la Academia de Ciencias Sociales de China, dijo al Global Times en *Chinese, Russian defense ministers hold meeting in Moscow, emphasizing military cooperation, respective core interests*: “más servicios militares podrían comenzar a tener intercambios, como fuerzas de cohetes estratégicos. Rusia anunció previamente que está ayudando a China a desarrollar un sistema de alerta temprana de misiles.”

China y Rusia han realizado muchos simulacros y patrullas conjuntas, se espera que estas actividades continúen, mientras en términos de cooperación entre academias militares, los dos países podrían ampliar los intercambios de personal en el entrenamiento de oficiales, así como los estudios de teoría militar.

Según un comunicado de prensa del Ministerio de Defensa ruso, Shoigu finalizó la reunión diciendo: “la interacción entre Rusia y China tiene un efecto estabilizador sobre la situación en el mundo y ayuda a reducir la tensión. También destacó que los dos países están coordinando sus acciones en la preparación de patrullajes marítimos y aéreos conjuntos, ejercicios militares tanto en forma bilateral como en formatos multilaterales.”

Ambos países se encuentran en constante tensión con los países de occidente, la alianza estratégica entre estos dos vecinos alerta a Estados Unidos y compañía .

En el contexto de la guerra en Ucrania, la figura de China aunque se ha mostrado neutral, diseñando un plan de paz que entregó a los gobiernos involucrados. Aún así, Occidente le acusa de proporcionar armas a Rusia, algo importante a señalar pues no hay pruebas que lo comprueben, pero tampoco que lo nieguen.

Mientras tanto Rusia apoya firmemente la postura del gobierno chino en torno a la situación con Taiwán, afirmando que este territorio pertenece a su país vecino.

La experiencia y trayectoria de los ministros de defensa, en los diferentes ámbitos en que se han desarrollado, complementa muy bien la alianza de estos países para elaborar mejores técnicas de combate, armamento de alto alcance, sin dejar a un lado la experiencia de Li en el lanzamiento de cohetes y una coordinación entre sus fuerzas armadas a un nivel superior

del que se había visto antes.

Toda esta cooperación es muy importante para el futuro del orden mundial, aún más, por el hecho de que se juega este orden en el actual conflicto en Ucrania, los bandos se están armando, un G7 debilitado y un BRICS en constante crecimiento ¿se enfrentarán?

La alianza entre los gobiernos de Rusia y China muestran mucha fuerza, pero ¿cuáles son sus intenciones?, ¿se preparan para una guerra?, ¿la paz mundial está en peligro?

Seguimos presenciando hechos que marcan el rumbo de nuestra historia.

**Adbeel Barbosa**

**Adbeel Barbosa:** *Estudiante del Colegio de Historia de la UNAM y miembro del Observatorio del G20, coordinado por el profesor Alberto Betancourt.*

La fuente original de este artículo es [Rebelión](#)

Derechos de autor © [Adbeel Barbosa](#), [Rebelión](#), 2023

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)  
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: **[Adbeel Barbosa](#)**

**Disclaimer:** The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)

[www.globalresearch.ca](http://www.globalresearch.ca) contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)